



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.505

Precio: 70 céntimos

Jueves 28 de agosto de 1952

## LA ESPOSA DEL CAUDILLO LLEGO A OVIEDO

OVIEDO.—En viaje al Pazo de Meirás, llegó a nuestra ciudad la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado.

En dirección a la capital de Asturias, la egregia viajera se detuvo en Covadonga para ofrecer su nietecita a la Virgen de las Batallas.

En el histórico recinto fué recibida por el cabildo catedral, y llevando en brazos a su nietecita, oró largo rato ante la Santina, mientras la Escolanía interpretaba una salve.

Aproximadamente a las nueve de la noche hacia su entrada en Oviedo la comitiva oficial, que, a la puerta del hotel Principado, fué recibida por todas las autoridades, con nutrida representación de damas de la aristocracia ovetense.

Entre el entusiasmo del público, estacionado ante el hotel, se hizo entrega a la esposa del Caudillo de hermosos ramos de flores.

El recibimiento tributado a doña Carmen Polo de Franco, como siempre que visita la ciudad en que nació y vivió, ha sido tan expresivo como cordial.

La ilustre viajera piensa permanecer todo el día en Oviedo, realizando diversas visitas.

## El general Alonso Vega visitó ayer la guarnición de Fort-Belvoir

### Conversó cordialmente con los altos jefes norteamericanos y presenció diversos ejercicios tácticos

FORT BELVOIR (Virginia).—El teniente general español don Camilo Alonso Vega, director general de la Guardia Civil, presenció ayer en Fort Belvoir los ejercicios de instrucción que realizaron varios miles de soldados de la guarnición.

El teniente general español llegó a las nueve de la mañana, acompañado por el agregado militar a la embajada española, don Angel Mendoza, y por el teniente coronel don Angel Iniesta, y pasó revista a una guardia de soldados del Cuerpo de Ingenieros, mientras se disparaba una salva de quince cañonazos. Seguidamente el teniente general Alonso Vega se dirigió al Cuartel General, donde fué presentado al mayor general Stanley Scott, quien, a su vez, le presentó a los oficiales de su Estado Mayor. En compañía de dichos altos jefes militares, el director general de la Guardia Civil española visitó las dependencias del establecimiento militar, entre las que figura la Escuela de Instrucción para oficiales.

El teniente general Alonso Vega presenció a continuación una

serie de ejercicios, entre los que figuraban demoliciones, colocación y detención de minas, construcción de puentes y pontones, camuflaje de líneas de combate y de zonas de retaguardia y estudio e interpretación de planos.

Finalmente, el señor Alonso Vega almorzó en Mac Kenlie Hall, donde fué presentado a los más altos oficiales de la base militar, con quienes conversó cordialmente sobre los ejercicios que acababa de presenciar. EFE.

## El pantano de Almansa, el más viejo de España, a punto de rebosar

### Si llega a suceder esto, quedará inundada la antigua laguna, hoy en cultivo

ALMANSA, 28.—Ha descargado sobre esta región, un copioso aguacero, que todavía prosigue, aunque con alguna menor intensidad.

El pantano de Almansa, que es el más viejo de España, ha experimentado una considerable crecida, hasta el punto de que se teme que pueda llegar a rebosar. De llegar a ocurrir esto, quedarían inundados los terrenos de la antigua Laguna, hoy en cultivo. —(Cifra.)

## Aviones yankis atacan en masa un gigantesco depósito de municiones rojo en el norte de Corea

FRENTE DE COREA, 28.—Durante la última jornada, aviones norteamericanos han atacado en masa un gigantesco depósito de municiones comunista, situado a unos veinte kilómetros al oeste de la ciudad de Pyongyang, capital de Corea del Norte.

Igualmente, por aparatos de las Naciones Unidas, fueron llevados a cabo otros ataques contra determinadas importantes instalaciones industriales rojas, de importancia militar. —EFE.

## Inundaciones en varias poblaciones

### Fuerte granizada en Tomelloso

TOMELLOSO 27.—Esta tarde ha descargado sobre la ciudad una fuerte tormenta, acompañada de viento huracanado y abundante cantidad de piedra de gran tamaño. Ha causado grandes desperfectos en edificios y arbolados, por lo que la población ofrece un aspecto desolador.

Los daños ocasionados en el viñedo, aun desconociéndose detalles, se cifran por los viticultores en una considerable cantidad y de cofirmarse los rumores circulados, supondría un gravísimo quebranto para la economía local.

### Vendaval en Guadix

GUADIX, 27.—Se ha desencadenado un fuerte vendaval con viento huracanado, que ha producido daños en las líneas eléctricas y telegráficas, así como en los árboles frutales. Durante el tiempo que ha soplado el viento resultaba casi imposible el tránsito.

Llueve con mucha intensidad. —(Cifra.)

### Llueve torrencialmente en Orense

ORENSE, 27.—Al igual que en la tarde de ayer, en la de hoy llueve sobre Orense con mucha intensidad, a veces de manera torrencial. —(Cifra.)

### Treinta litros de agua por metro cuadrado en Granada

GRANADA, 27.—Hasta las siete ha llovido en Granada, según los datos facilitados por el observatorio de La Cartuja, 30 litros por metro cuadrado. La temperatura en el día anterior fué la máxima de España, con 36 grados y descendió hasta 28 como máxima en todo el día. Desde las primeras horas de la mañana, el cielo se ha presentado cubierto de nubes, empezando a descargar de forma intensa a partir de las doce y media y, continuando de igual forma hasta última hora de la noche. A las tres y media de la tarde adquirió gran intensidad quedando las calles casi desiertas de transeúntes. Salieron las primeras gabardinas y la temperatura fué iránicamente otoñal.

### Dos tormentas en Valencia

VALENCIA, 27.—Dos tormentas han descargado esta tarde sobre esta capital, con gran aparato de truenos y relámpagos, habiendo quedado inundados varios barrios bajos. Los bomberos trabajan activamente.

Asimismo han caído tormentas sobre la provincia, aunque hasta el momento no se tienen noticias de si ha caído pedrisco y hay daños que lamentar.

### Fuerte aguacero en Madrid

Durante el día de ayer, el cielo de Madrid permaneció encapotado, para degenerar después, a media tarde, en un fuerte aguacero con presagios de tormenta. Las precipitaciones se repitieron a intervalos y la temperatura descendió notablemente, hasta el extremo de que las calles de la capital presentaban una fisonomía bien distinta a la acostumbrada en estos días agosteos.

## Cien mil personas han visitado Toledo en lo que va de año

### Se calcula en más de once millones de pesetas el gasto anual de esos turistas

### En la puerta de la Catedral se alquilan prendas para poder entrar en el templo

TOLEDO, 27.—Cerca de cien mil personas han visitado esta ciudad desde enero hasta el día de hoy, calculándose que los turistas gastan en Toledo más de once millones de pesetas cada año. El monumento más visitado es la Catedral, y después las ruinas del Alcázar y la casa del Greco. En algunos casos los canónigos, dentro del templo, han tenido que llamar la atención a algunos turistas que, no obstante

la vigilancia, penetraron en el interior de la Catedral indecorosamente vestidos. En alguna ocasión hubo turistas que pretendieron entrar en el templo con pantalones cortos.

En vista de lo sucedido, el Cabildo ha autorizado la instalación de un puesto para el alquiler de rebecas, jerseys y velos junto a la puerta del Perdón de la Catedral.

## Ciento veinte seminaristas de Valladolid, en el campamento santanderino "Onésimo Redondo"

SANTANDER, 28.—Ciento veinte alumnos del Seminario Diocesano de Valladolid, con su rector, ha permanecido durante veinte días conviviendo con los muchachos del campamento «Onésimo Redondo» que el Frente de Juventudes tiene instalado en Santander.

Los referidos seminaristas durante dicho periodo de tiempo observaron rigurosamente el horario del programa y participaron en los actos de los acampados. —(Cifra.)

Las cosechas de uva, aceituna y cereales en Almedralejo, muy mermaidas respecto al año pasado

ALMANDRALEJO, 28.—La cosecha de uva recogida en los campos de Almedralejo, se calcula en un sesenta por ciento respecto a la que se obtuvo en el pasado año.

También la recolección de aceituna se ha visto considerablemente mermaidada como asimismo la de cereales, como consecuencia de las características presentadas por el tiempo en la presente temporada. —(Cifra.)

## Corrida callejera en Córdoba

CORDOBA.—Ayer mañana se ha registrado una verdadera corrida de toros al aire libre en el barrio del Zumbacón. Cuando se realizaban las faenas de embarque de ganado vacuno, en el embarcadero de los Santos Pintados, cerca de esta capital, se desmandaron tres reses, que corrieron hacia el popular barrio, donde sembraron el pánico entre los vecinos, que se apresuraron a cerrar sus puertas. Varios niños que jugaban en la calle fueron arrollados por las reses, y dos de ellos resultaron con heridas en la cabeza, aunque de escasa importancia. Otro muchacho, que estaba tranquilamente sentado en la puerta de su casa, fué golpeado, sin más consecuencias que sufrir lesiones leves en cabeza y manos. Varios espontáneos se lanzaron a lucir sus habilidades taurinas y algunos fueron arrollados, resultando con lesiones, también de escasa consideración. Después de grandes esfuerzos los vaqueros y mayores lograron reducir a las reses. —(Cifra.)

## Las relaciones hispanobritánicas mejorarán posiblemente

LONDRES.—En los círculos británicos autorizados se califica la próxima visita a Barcelona de una flotilla de la Marina inglesa como un paso más en la normalización de las relaciones con España. El Almirantazgo ha anunciado que a partir del 15 de septiembre realizarán una visita de cinco días al citado puerto cuatro buques de guerra británicos.

La visita, insisten aquellos círculos, que es la primera desde la guerra, es otra prueba de la mejora de las relaciones angloespañolas, constituyendo un gesto de buena voluntad que restablece una costumbre tradicional seguida entre Gran Bretaña y los países amigos. —EFE.

## Argentina acuerda restablecer sus relaciones diplomáticas con el Japón

BUENOS AIRES, 28.—La Cámara de Diputados de la República Argentina, ha aprobado por unanimidad, un proyecto de ley por el que se restablecen plenamente las relaciones diplomáticas con el Japón. —EFE.

## Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación  
Máxima, 23,5  
Mínima, 8,6

## Dos nuevos maestros becarios de la Caja Central de Ahorros y Préstamos

Han terminado la carrera del Magisterio con buen aprovechamiento los becarios de esa benemérita Caja, don Jovito Herráez Corredera, natural de Monsalupé y doña Francisca Cid Blanco, de Mingorría. Nueva promoción de maestros, hijos de labradores, ayudados eficazmente por esa entidad que así contribuye a la elevación de la clase campesina. La Junta Directiva ha acordado costear el título de maestro y dedicar un recuerdo a esos nuevos profesores a los que felicitamos cordialmente.

## Cien obispos católicos, víctimas de la persecución del comunismo

### Ha sido publicada una relación de los preladados deportados, encarcelados y eliminados

ROMA.—Se ha publicado, bajo la dirección de la competente autoridad eclesiástica, una lista de los cien obispos católicos víctimas de la persecución antirreligiosa del comunismo internacional. Unos han sido expulsados de su sede; otros, deportados o encarcelados, y otros, «liquidados», o sea eliminados.

Los cien mártires del comunismo ateo se distribuyen así: Albania.—De los siete obispos no queda más que uno en funciones. Se desconoce la suerte de los otros seis.

Danzig.—Se ha prohibido al obispo oficiar.

Polonia.—Un obispo, encarcelado; otro, deportado, y un tercero, impedido en sus funciones.

Hungría.—Dos obispos, entre ellos, el cardenal Mindszenty, encarcelados. Un tercero fué asesinado.

Rumania.—Se encuentran en la cárcel nueve obispos.

Checoslovaquia.—Siete obispos han sido encarcelados, deportados o suspendidos en el ejercicio de sus funciones.

Rusia.—Diecinueve obispos se hallan en la cárcel, algunos desde hace más de veinte años.

China.—Cuarenta y cuatro obispos han sido encarcelados, deportados o impedidos de ejercer su ministerio. —EFE.

Súplica al Padre Santo  
ROMA.—Ha sido dirigido al

Santo Padre un emocionante mensaje en el que se le pide invite a los católicos de todo el mundo a trabajar para que cese la violenta persecución comunista en los países bálticos. En dicho documento se dan además detalles impresionantes sobre el exterminio y expatriación del clero, así como las medidas adoptadas para prohibir a los lituanos el ejercicio de su religión católica. —EFE.

## A los ciento veinte años se casa con una "joven" de sesenta

LA PAZ.—José Mosquera, indio aymara, que afirma tener ciento veinte años de edad, ha contraído hoy matrimonio con Juana Colque, de sesenta años, en una ceremonia que se ha celebrado a orillas del lago Titicaca. Mosquera ha afirmado que se casa por amor y que su felicidad será completa cuando tenga un mínimo de dos hijos. —EFE.

## El jefe de la delegación rusa en la O. N. U., va a ser sustituido

NUEVA YORK, 28.—Según informes que facilita la revista de la Sede de las Naciones Unidas, en su número correspondiente al día de hoy, el jefe de la delegación de la Unión Soviética en la O. N. U., Malik, será sustituido el día primero del próximo mes de septiembre. Para ocupar su puesto, ha sido designado el que fué encargado de dirigir el golpe de estado de Checoslovaquia. —EFE.



Loreto Prado y Chicote siguen haciendo las delicias del público y gustando cada vez más. Ayer muchas de las personas que asistían a las representaciones de la «Tía Cirila» y «Enseñanza libre» mostrábase muy inquietas en sus asientos. ¿Qué pasaba? A los encargados de la limpieza del Teatro Principal (no sabemos por qué así lo llaman, ya que no hay más que el citado en la población) tenemos que hacer un ruego, pero la verdad no sabemos como decirlo. Es el caso que en los palcos y sillones hay ciertos bichos de verano, dignos de habitar más que en un teatro, en un *catre viejo*. (Esta frase afortunada es del delegado de Hacienda que ayer la soltó en las barbas del propietario del Teatro) Y si no son escrupulosos en la limpieza no habrá más remedio que ir al Teatro armado de ciertos polvos muy recomendables para matarlas... (¡detente plumal!) o de una zapatilla y una vela. A nuestro compañero Paco Delgado —poe no citar más que a los de casa— le corrían esos animaluchos por el monumental cuello blanco que lleva *adornado* a su garganta, y que es la admiración de las bellas abulenses.

—Ha regresado de Roma donde ha cursado brillantemente los cuatro últimos cursos de su carrera el joven sacerdote don Julio de la Calle, doctor en Teología y licenciado en Derecho. Hoy ha salido para Piedrahita acompañado de sus padres y hermanos que vinieron a recibirle a esta ciudad.

## PIANO

Compraría a particular  
Ofertas: Avenida de Portugal  
7, bajo, derecha

## ¡Búffalo Bill detiene el tráfico en Barcelona!

BARCELONA, 26.—Procedente de Londres, en su tournée por los países del mundo, se encuentra en Barcelona el capitán de Caballería del Canadá, Jhon Gray «Búffalo Bill», legítimo descendiente del famoso héroe de las praderas, Bill Cody; quien viaja al frente de su grandioso circo americano.

Tanto su indumentaria como su físico original, de largas melanas, que todos conocen a través de las películas, pronto llamaron la atención del público, que en breves momentos se convirtió en muchedumbre, arrollando a Búffalo Bill en demanda de autógrafos.

Durante quince minutos quedó paralizada la circulación en plenas Ramblas, hasta que Búffalo Bill pudo escabullirse entre la enorme multitud curiosa.

**Studebaker** siete plazas, 26 H. P., 18 litros, diez viajeros, como nuevo. Ocasión. Teléfono 4. Apartado 10. Medina del Campo.

**Feria de ganados y productos de la tierra  
en LEDRADA (Salamanca)**  
Debidamente autorizada  
**INAUGURACION**  
Los días 31 de agosto y 1.º de septiembre, del año actual  
**No deje de concurrir**

# CENTROS OFICIALES

## Sindicato Provincial del Combustible

El «Boletín Oficial» del Estado número 230, de fecha 17 de agosto, publica una disposición por la que se establece el carnet profesional para almacenistas y detallistas de carbón vegetal y leña.

A tal objeto, los industriales que se dediquen a la especulación de referidos combustibles vegetales, deberán presentar en el Sindicato Provincial del Combustible de Avila el último recibo de su contribución industrial, juntamente con tres fotografías de tamaño carnet antes del día 10 del próximo mes de septiembre, advirtiendo a los interesados que según previene la mentada disposición serán consideradas ilegales todas las actividades que se efectúen sin la posesión de dicho carnet.

El jefe provincial.

## Delegación Provincial de Mutualidades y Montepios Laborales

Las empresas que tengan personal comprendido en la reglamentación de Trabajo en las industrias de hostelería, cafés, bares y balnearios, deberán realizar sus cotizaciones al Montepío Nacional de Hostelería, a partir del primero de julio próximo pasado con arreglo al nuevo baremo de salarios aprobado por orden ministerial de 24 de julio de 1952, inserta en el «Boletín Oficial» del Estado, del día 21 de los corrientes, en evitación de los perjuicios y molestias que pudiera ocasionarles el incumplimiento de la citada orden.

El delegado accidental de Mutualidades y Montepios Laborales, Mateo Martín Velasco.

## Alcaldía de Avila ANUNCIO

El vecino de esta ciudad don Demetrio García del Peso, como presidente de la Cooperativa Provincial lechera, solicita autorización municipal a fin de llevar a efecto el traslado de un molino maquilero desde su actual emplazamiento, plaza de Fuente el Sol a la finca número 6 de la Bajada de don Alonso.

Y con el fin de dar cumplimiento al artículo 277 de las vigentes Ordenanzas Municipales, se hace público para que cuantos propietarios o vecinos próximos a la finca en cuestión—Bajada de don Alonso, 6— formulen las reclamaciones que estimen oportunas y dentro del plazo de quince días, ante la Secretaría de este Ayuntamiento y horas y días hábiles de oficina.

El alcalde accidental, Arturo González.

## Santiago Plaza Vicente

GABINETE CALLISTA  
Consulta por las tardes  
Sancho Dávila, 2 Teléfono 589

## Máquinas punto

nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

## Comisión Permanente del Consejo Provincial de Educación de Avila

Listas de maestros y de maestras interinos

(Continuación)

b) Certificado acreditativo de la fecha en que terminó los estudios del Magisterio, y copia compulsada del Título académico, y en defecto de éste se hará constar en el certificado anterior que tiene verificado el depósito de los derechos para la expedición del Título.

c) Hoja de servicios, certificada por la Delegación Administrativa correspondiente, si el solicitante los hubiera prestado en escuelas nacionales.

d) Certificado médico acreditativo de no padecer defecto físico ni enfermedad infecto-contagiosa. Caso de padecer defecto físico, acompañará copia compulsada de la orden de concesión de dispensa de aquél para el ejercicio de la carrera.

e) Certificado de un Dispensario Oficial Antituberculoso en que conste que no padece lesión de carácter tuberculoso en fase activa o contagiante.

f) Certificado negativo de antecedentes penales.

g) Certificados referidos concretamente a haber observado buena conducta en todos los aspectos, expedidos por el cura párroco y por el comandante del puesto de la Guardia Civil o el alcalde de la residencia del solicitante, cuando ésta sea la primera convocatoria a que acude.

h) Certificado de su situación militar los maestros y de haber cumplido, estar exentas o haber comenzado a cumplir el Servicio Social las maestras.

i) Declaración jurada de no haber sido separados de ningún Cuerpo del Estado, Provincia o Municipio por expediente gubernativo o de depuración ni inhabilitado para el ejercicio de cargos públicos.

5.ª Los maestros y maestras en situación de excedencia voluntaria acompañarán únicamente a sus instancias la hoja de servicios certificada, copia compulsada de la orden de concesión de la excedencia y certificado del Dispensario Antituberculoso.

Los que hayan servido interinidad o sustitución en distinta provincia podrán sustituir la documentación de los epígrafes a), b), d), e), f), g), caso de no haber transcurrido más de tres meses desde que cesó en la última escuela, y h), por hoja de servicios debidamente certificada, siempre que en ésta se haga constar por la Delegación Administrativa correspondiente que obran en la misma todos los documentos exigidos en el número 2.º de la orden ministerial de 21 de enero del corriente año, y en todo caso acompañarán los informes de conducta del epígrafe g) de esta convocatoria, referidos a su comportamiento en la última escuela desempeñada, y la declaración jurada del epígrafe i), haciendo constar no haber sido inhabilitado para solicitar durante un año en ninguna de las provincias en que haya regentado escuela.

(Continuará)

## EVOCACIONES

# Una función religiosa

Por J. MAYORAL FERNÁNDEZ.  
(Cronista de Avila).

Tenia que venir a San Bartolomé de Pinares invitado a un solemne acto religioso en honor de Nuestra Señora de la Visitación. Era este año mayordoma la hija del pueblo dueña de la Pensión Madrid, en la que vivo, doña Dionisia de Propios, quien para San Bartolomé vino el pasado domingo de madrugada con su esposo, el funcionario del Ministerio de Educación Nacional, don Leovigildo González y sus hijos los aventajados estudiantes Rafa y Charito, como familiarmente los llamamos.

Yo vine el mismo día, pero por la tarde y hasta Avila, recorriendo el trayecto ferroviario y trayendo como lectura el «ABC» en el que me brindó un plato deleitoso Martín Abril con «Pueblo de Castilla». Rimaba bien con él el paisaje que el tren en su marcha me ofrecía desde Las Navas del Marqués. Todo, en el rápido discurrir del tiempo, como el del tren que en el pueblo de Martín Abril tiene un valor distinto al de la ciudad, venía a mis evocaciones bajo el silencio influyente en la austeridad del vivir ejemplar en el trabajo, en el hogar, incluso con el hecho del entierro del pariente.

Me trajo esta evocación de San Bartolomé Navalperal con lo que tras él por el Hoyo se extendía hasta Cebreros. Sobre todo La Cañada, Herradón de Pinares, la cota de nivel más elevada de todo el ferrocarril, por donde habrían bajado en la madrugada la mayordoma de esa función religiosa a la que yo acudiría al siguiente día muy de mañana desde Avila. Por allí bajé muchas veces «al pueblo» como llamábamos a San Bartolomé porque lo era de la esposa que perdí, novia conocida en él y en los pueblos del paisaje desde Las Navas en días ya en lejanía. Pero que no parecían haber pasado por la inalterabilidad del paisaje. Todo está igual, parece que fué ayer, que dijo el clásico.

Y el aforismo he tenido que repetirlo al día siguiente muy de mañana, ante el otro paisaje desde Avila por los pueblos que fueron del camino real y antes de la calzada romana por el Boquerón «el ferradón» y viendo a Santa Cruz quedar abajo con su nombre confirmación de la tierra cristiana que presidió San Bartolomé con su alcurnia intelectual y financiera.

Porque San Bartolomé la tuvo para que el siglo XVIII por la regia prerrogativa diera con su nombre un título a un marqués. Su abolengo le vi mejor un día en dos pergaminos de su Ayuntamiento en el que hablaba el rey Alfonso XI de los caballeros de San Bartolomé que en Avila le visitaron para pedirle conciliara los intereses de los agricultores que «querían tierra para labrar pan» y los de los ganaderos que destinaban toda la tierra para pastar sus bueyes.

Tenia San Bartolomé estas realzadas fuentes de riqueza con la de sus pinares que le dieron su apellido. Los caballeros fueron de los que hablé al llegar con el que fué su párroco y dilecto amigo don Nicasio Martín Nieto, hoy capellán de primera clase del Cuerpo de Penalesy con otro ami-

go que por saludarme vino de Cebreros, Hermenegildo Martín. Don Mancho, que da nombre a la entrada de Cebreros, y don Iñago con un entregador de la Mesta de los Pastores fueron linajes de San Bartolomé. Como después los de otros caballeros más cercanos a nuestros días: «los Jimenez», «los Colinos», «los Capitanes», «los Valles», «los Arévalo», «los Martín Choren», «los Torrejones», etc. Irradiación de industrias, de comercio, de banca, de intelectualidad honor de la provincia.

La he evocado ahora con motivo de la solemnidad religiosa en la que predicó don Nicasio Martín Nieto y ofició en la misa don Marcelo Gómez Matias, este otro prestigio de San Bartolomé, maestrescuela de nuestra Catedral y párroco autor del célebre Almanaque, auxiliado por el hoy celoso párroco de San Bartolomé, el culto hijo de Avila don Casimiro Encinar.

Exaltó don Nicasio el amor de San Bartolomé a su Virgen de la Visitación que fué traída procesionalmente a la iglesia parroquial desde su ermita de la atalaya que domina el pueblo y el valle de viñas y pinares verdeantes en la mañana bajo el cobalto de la inmensidad iluminado por un sol radiante. Portando las varas altas venían don Leovigildo González, su hijo Rafael y Antonio Abad, cantando el pueblo en masa entre el que distinguí la voz de Orencio Abad. Canciones interrumpidas a intervalos por la gaitilla y el tambor y una agrupación de músicos de Avila que han compuesto una banda excelente.

En la presidencia con don Casimiro Encinar, revestido de capa recamada en oro, figuraban las autoridades—la justicia que aun dicen en San Bartolomé—y, detrás, en otra presidencia, doña Dionisia de Propios luciendo el españolísimo atavío de una mantilla y joyas, con su hija Charito y su hermana Mariana.

Autoridades y representaciones, después de la ceremonia religiosa, en la que cantó un coro de señoritas y chicos jóvenes, han sido obsequiadas por la mayordoma y sus familiares en la casa de su próximo pariente don Román Abad que tiene para mí las evocaciones del San Bartolomé conocido con la esposa que perdí. Perteneció anteriormente esa casa a su tío don Gabriel González Capitán cuando era San Bartolomé el pueblo de los linajes de apellidos que le dieron fama. El que he evocado en esta solemnidad religiosa que tuvo por remate en la tarde una corrida de toros en la placita formada como antaño del tablado y la fachada de las escuelas y donde tantos diestros humildes desfilaron. Ahora José Cano con la cosecha amarga del torerillo en el primer novillo muy difícil y Celestino Hernández con la apoteósica ovación con orejas y rabo en su novillejo, emulando las majezas del «Litri» y de Pedrés.

La corrida la presidió el alcalde don Julián Abad, otro apellido que se puede vincular a San Bartolomé con sus oriundos que enaltecen a la villa de los linajes viejos y los prestigiosos apellidos.

Y ya que de corridas hablo, comunicaré al lector los comentarios que del público escuché sobre lo acaecido el día anterior. Parece que el novillo lidiado fué tan difícil para los diestros que tuvo que intervenir con sus fusiles la Guardia Civil, concentrada de Cebreros, porque ha desapa-

## Sección religiosa

Día 29, Viernes.—La degollación de San Juan Bautista.—Santos Pablo, Andrés, Eutimio: Sabina, Cándida.

La misa y oficio divino son de la degollación de San Juan Bautista, con rito doble mayor y color encarnado.

### La Transverberación

Solemne triduo del 29 al 31

Monasterio de la Encarnación. Se celebra solemne triduo a la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús, del 29 al 31 de agosto, en la Capilla-celda que habitó por espacio de 27 años.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en la capilla.

Por la tarde, a las siete y media exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Paulino del Sagrado Corazón de Jesús, O. C. D., ejercicio del triduo bendición y reserva, y adoración de la reliquia.

### Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—Se celebra solemne novena en honor del Santo Niño Jesús llamado de «Avila» o Pastorcito de las almas.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, Coronita del Niño Jesús y saluciones a la Santísima Virgen Niña, reserva y bendición con el Santísimo.

### Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Tódos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

### Cuarenta Horas

Se celebran en el convento de Gracia, los días 28, 29, y 30 de agosto. Por la mañana a las ocho y por la tarde a las seis.

## O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.  
(Sorteo del día 27 de agosto)

Premiado con 50 pesetas el número 019. Y con 5 pesetas los terminados en 19

recido el puesto de siempre en San Bartolomé. El astado cayó muerto por estos inesperados balazos. ¡Fusilado por malo! Una cosa desagradable que se compensó con los festejos organizados ayer por la propia mayordoma de la fiesta, doña Dionisia de Propios.

Se celebró un concurso de bailes de jotas al estilo del país, para el que se inscribieron numerosas parejas que dieron una nota de animación y vistosidad. Y después en una competición de los uegos de calva y barra, tomaron parte mozos y hombres maduros que fueron premiados largamente.

El alcalde, don Julián Abad, puso a disposición de la fiesta la agrupación de músicos y la gaitilla y el tamboril. Y con esto y con una carrera de sacos con premios que fué muy reida, se ha reconstituido el tipismo y el honroso esparcimiento en esta fiesta de los mayordomos don Leovigildo González y doña Dionisia de Propios. Han querido ellos, con esplendor y religiosidad por todo el pueblo reconocidas, que su fiesta fuera así dentro de las que anualmente celebra San Bartolomé en honor del Patrono que este nombre le da. Y en la noche de su despedida ha venido a darles serenata una agrupación de bandurrias y guitarras que interpretó bellas melodías y acompañó cantares de jotas de la tierra. El complemento que ha traído a mis evocaciones el San Bartolomé por mí conocido como el «Pueblo castellano» descrito por Martín Abril en el «ABC» del domingo. Con su gente rural trabajadora y cristiana y sus personas distinguidas, sangre y carne de ella como sus señores ascentrales.

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR  
**VIDAURRETA**  
AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

# Trabajadores estudiantes

Hace ya dos años Pío XII dirigiéndose a los estudiantes alemanes les decía: «Aún hay entre nosotros mismos trabajadores estudiantes ¡Haced de la necesidad un ideal! Más tarde perteneceréis a las clases dirigentes. Sólo provechoso puede ser para vosotros el haber vivido las condiciones de vida de aquellos que habéis de dirigir.»

La audaz idea pontificia «Haced de la necesidad un ideal» ha tardado en prender entre nosotros. Hubo entonces sus tanteos, sus ensayos, y el camino abierto por ese grupo de aventureros del espíritu que nunca falta en nuestra Patria, pero se requería más, había que tener el valor de dar la voz del Papa precisamente por todas nuestras Universidades. El nuevo ideal estaba ahí, frente a una generación en estado crítico y en espera de algo más. El S. E. U. ha invitado a todos los estudiantes de España a pasar parte de sus vacaciones y descansos en la noble tarea del trabajo manual. Se trata de una invitación que pide la adhesión libre de la juventud que estudia, una invitación que será asimismo una ayuda en facilitar la ocasión de hacer la nueva experiencia. El S. E. U. ha recogido así la inquietud que ya existía en las Facultades y Escuelas para que lo que hasta hoy no era sino una privada aventura de unos pocos, pueda ser desde ahora una corriente encauzada de una buena minoría abriendo caminos nuevos en la formación de la sociedad futura.

## Campos de Trabajo 1952

Durante este verano han sido organizados los siguientes Campos de Trabajo; cada uno de los cuales está formado por treinta universitarios. En el mes de junio se constituyó un campo de trabajo en las inmediaciones de Rodalquilar (Almería).

En el mes de julio se organizaron los campos en Cariño (La Coruña) dedicado a pesca; Rodalquilar (Almería) mina de oro (segundo turno); Sierra Almadra (Almería) en explotaciones de galena argentífera; Benarrasa (Alicante) repoblación forestal; Andorra (Teruel) en la Empresa Calvo Sotelo; Pont de Suart (Lérida) en la Eléctrica Ribagorzana; Pasajes (San Sebastián) Empresa Lisorriaga y Lobios (Orense) en tareas de repoblación forestal.

En el mes de agosto se celebraron los turnos de los Campos de Rodalquilar (tercer turno); Valle de los Caídos (Madrid) y Cariño (La Coruña) en faenas de pesca.

Una de las notas más simpáticas, que señalan el ambiente de fraternidad y camaradería en que se desenvuelven las actividades de los Campos de Trabajo, es que tanto las autoridades locales como los vecinos y trabajadores de los distintos campamentos plantean a sus colegas universitarios aquellas mejoras y necesidades que tienen planteadas en su órbita local, confiando en la intercesión de éstos y en las posibles gestiones que realicen en Madrid los mismos después de su experiencia en el Campo de Trabajo. Dos de estas necesidades que les habían sido expuestas a los trabajadores universitarios han sido conseguidas entre el entusiasmo de los vecinos: la traida de aguas en el pueblito de Benirrama, en la provincia de Alicante y la autorización para el comienzo de obras en el puerto de Cariño, en la provincia de La Coruña.

# La Guardia Civil detiene al asesino del peón caminero de Las Rozas

MADRID. — En la Dirección General de Seguridad fué facilitada a la Prensa la siguiente nota:

«Como consecuencia de las investigaciones realizadas en labor conjunta por la 101 Comandancia de la Guardia Civil y la Brigada de Investigación Criminal de Madrid para descubrir y detener al autor del crimen realizado en el kilómetro 26,900 de la carretera de Madrid a La Coruña, siendo la víctima el peón caminero José González Recio, muerto por heridas producidas por arma blanca, hecho sucedido en la noche del día 20 de los corrientes, los irutos de dichos trabajos policíacos fueron remitidos por los distintos medios de difusión a todos

los agentes de la autoridad de la Dirección General de Seguridad y Cuerpo de la Guardia Civil para que procediesen a su detención donde quiera que fuera hallado.

Los datos aportados dieron resultado positivo, deteniendo fuerzas de la Guardia Civil del puesto en Algodor (Toledo) al individuo cuyas características y circunstancias personales facilitó la Brigada de Investigación Criminal y Guardia Civil de Madrid.»

## Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.

# Una de las causas más profundas de la decadencia de España ha sido el volver la espalda al mar

Nosotros queríamos una España mejor. Por eso una de las consignas de nuestro Movimiento fué la de vivir de cara al mar e ir por las rutas del mar

No solamente la casa confortable, sino también el modo de satisfacer las necesidades de la clase pescadora serán reiformadas por el Movimiento en los puertos marineros españoles

Con motivo del homenaje de los pescadores al Caudillo en San Sebastián, cuya noticia hemos publicado a su debido tiempo, Su Excelencia el Jefe del Estado pronunció un importante discurso en el que después de agradecer el cariño y el afecto de la clase marinera «a un modesto marinerito de España» dijo:

El Movimiento Nacional español, victorioso a costa de tantos sacrificios, porque todo lo que allí se sacrificó era sangre española, ha venido a constituir una revolución en la vida de España, pero una revolución constructiva, una revolución moderna, una revolución impregnada de jugo y de ideas. Vino a realizar la revolución pendiente durante más de siglo y medio, tiempo en el que España quiso sacudirse el yugo de su decadencia, decadencia que no estaba en los españoles ni en las clases populares de España.

La decadencia estaba en lo que de fuera nos venía, en aquella fórmula a que tantas veces me referí, tan repetida en nuestra patria, de enfrentar a españoles contra españoles. Y ésta es la fórmula que destruyó el Movimiento Nacional. Yo os aseguro que mientras nosotros alentemos mientras vivan los hombres que combatieron en nuestra Cruzada mientras existan corazones españoles que hayan vivido los días tristes de la decadencia, en España no volverá a darse más el caso de españoles contra españoles... (Grandes y prolongados aplausos).

Una de las causas más profundas de la decadencia de España ha sido el volver la espalda al mar, el encerrarnos en nuestra pobreza, olvidando que la gradeza de España se forjó en las rutas marineras de cara al mar, donde tuvieron lugar las grandes empresas que nos dieron jerarquías y honor a través de la historia. Y esa grandeza y jerarquía que recibimos de la mar había que quebrarla, y se quebraba enfrentando a los españoles entre sí, impidiendo que cuando España se dilataba por todos los meridianos de la Tierra, hubiera una escuadra y unos hombres de mar que recorriesen los mares y defendieran

nuestros grandes territorios. Todo aquello era obra de los que de seaban una política fundada en españoles contra españoles, y que ella fuera la base de la vida de nuestro pueblo. (Grandes aplausos).

## Preocupación por las cosas del mar

Y vamos a las cosas de la mar, a lo que han representado para España las rutas de la mar, España, desde su nacimiento, vivió de la mar: De ella recibía su alimentación y su riqueza, en la mar se asentaba la mayor parte de su lección: La mar era el camino para el reparto de nuestros productos y de la mar salían los hombres fornidos que luchaban en uno y otro meridiano. ¿Cómo podíamos olvidar nosotros a la mar, cómo podíamos vivir de espaldas a ella? Sin embargo, hemos vivido muchos años de espaldas a la mar. Y yo, que tuve lá cuna en un pueblo marinerito, que desde los primeros años de mi vida sentí las cosas marineras, porque nuestros maestros, nuestros amigos, todos vivían las cosas de la mar, cuando era niño y en nuestras diversiones, que como todas las de los niños, nacidos en puertos españoles, consistían en asomarnos a los muelles para ver las faenas marineras, yo, y todos, teníamos a gala que nuestros amigos fueran siempre marinos o pescadores, de esos hombres que nos enseñaban las cosas de la mar. Pero, ya entonces empezábamos a sentir la injusticia contra la gente de la mar, el que aquellos hombres que arrancaban las riquezas a la mar constituyeran la clase más misera, sin importar la grandeza de su alma, la dureza del trabajo que realizaban, el heroísmo de sus faenas, para que luego al llegar a sus hogares los encontrarán en un estado miserable y tuvieran que enfrentarse con las más grandes y apremiantes necesidades de la vida.

Quizás, entonces, surgió en nuestros corazones la rebeldía no contra aquella España que no nos gustaba, aunque España la amábamos hasta en su pobreza, porque estaba en decadencia, sino contra los que la llevaban a

aquellos males. Nosotros queríamos una España mejor.

## Necesidad de dignificar a las clases marineras

Por eso, una de las consignas de nuestro Movimiento fué la de vivir cara al mar, e ir por las rutas del mar, como en nuestros mejores tiempos. Y ello no se podía hacer mientras nosotros no aliviáramos y dignificáramos las clases marineras. Nosotros estábamos dispuestos a todo trance a cumplir lo que tantas veces se prometió y nunca se llevó a cabo. Y por eso, nos encaramos en el Fuero del Trabajo y en todas las nuevas leyes de España con este problema y proclamamos unas consignas que cumplimos al pie de la letra. Esta es la revolución en marcha, esta es la revolución que practicamos y cuando parece que descansamos y disfrutamos de ocio, porque buscamos en la mar un poco de reflexión y de tranquilidad, lo que hacemos es visitar e inspeccionar vuestros puertos pesqueros. Y vemos su incapacidad, vemos cómo las embarcaciones se estropean y chocan unas con otras, y sentimos la necesidad de atender a esos hombres que entran en los pequeños puertos de refugio y tienen que dormir bajo las lonas o encerrados, ateridos de frío, o buscar el ambiente relativamente confortable de las tabernas y el calor del alcohol. Entonces sentimos la necesidad imperiosa de crear nuevos refugios de pescadores, refugios donde podamos ofrecer al hombre de la mar, literatura, plato calientes y hogar.

## Mejoras a realizar

Y esta es una de las reformas que hemos de realizar en los puertos, marineros de España, llevando a ellos, no solamente la casa confortable, sino también el modo de satisfacer las necesidades de la clase pesquera, lo que jamás podrá lograrse si no se tiene con ella un trato, si no se convive con ella, como hoy se hace en las cofradías de Pescadores y en las Hermandades marineras, las cuales, en diálogo constante con el Estado y con los técnicos, acabarán por conseguir el perfeccionamiento y la mejora de la

# KALEIDOSCOPIO

## Sopa de letras

Para el agua:

- 1.—TEFUNES
- 2.—JISTOOB
- 3.—RINACESA
- 4.—GRAPUSAA
- 5.—CCLOSHAN
- 6.—LONNACESA
- 7.—MASBBO
- 8.—BEBRELMASMIE
- 9.—JEBISAL
- 10.—FORGIS

## Cará comida política

Por unos entremés menos que medianos, un filete de lenguado, un «pudding» de pasas y una taza de café, quinientos comensales han pagado diecisiete mil quinientas pesetas cada uno. Si no la peor, probablemente ha sido la cena más cara de la historia gastronómica. Imaginado como un homenaje al presidente de Israel, doctor Chaim Weizmann, en su sesenta y cinco cumpleaños, el ágape tenía por objeto reunir fondos para plantar un bosque en Palestina.

## Andaluzadas

—Yo sé de un amigo mío que se ahogó con un grano de alpiste.

—Pues yo sé de otro que se tragó una barra de laque de las más gruesas, y a pesar de que se le quedó atravesada en la garganta, no se ahogó.

—¡Eso sí que es imposible!

—No, señor; no es imposible. Porque en seguida que notó que se le había atravesado, empezó a tragarse fósforos encendidos para que se derritiera, y así la hizo pasar.

vida de estas sufridas clases. Esto es lo que venimos practicando con el esfuerzo, cariño y entusiasmo que en nosotros impone el concepto claro que tenemos de nuestros deberes.

## El problema de la desaparición de las riquezas marítimas

Pero hay otro problema grave que aprovecho esta ocasión para enunciar, el problema es que se pierda ese equilibrio y esa perfección de la naturaleza que Dios ha derramado sobre el mundo, que hace que la multiplicación de los peces alcance cifras realmente astronómicas, ya que a los destrozados que entre sí se producen las distintas especies hay que añadir lo que el hombre extrae de la mar para mantener a la cada día más numerosa población de la tierra. Por eso, estas riquezas, que no son incabables, están en trance de perecer, debido en gran parte a que toda la investigación de la ciencia, toda la sabiduría (Continúa en 4.ª página)

# Su Santidad Pio XII con motivo del XXII Congreso de Pax Romana, dirige un mensaje a los estudiantes y profesores intelectuales católicos para que busquen su propia perfección en Dios

El Pontífice, después de haber recordado la misión de la Universidad, que consiste en ser un hogar resplandeciente de vida intelectual, en bien de la comunidad nacional, en la atmósfera de sana libertad que es propia de toda cultura, advierte que si la Universidad quiere justificar para las nuevas generaciones el tesoro secular por ella recibido en custodia habrá de poner gran atención en las condiciones particulares de la vida contemporánea, cuando en tantos países vastos sectores de la población aspiran a tomar parte en una auténtica cultura, cuando las dificultades económicas y sociales de la vida, del estudio y de la profesión plantean graves problemas a los responsables del consorcio civil, y cuando los modernos medios de información acrecen incesantemente su propia influencia, en detrimento a veces de una verdadera educación, de conocimiento personal.

## Para la comunión de intelectos

El Sumo Pontífice añade que para liberarse de

los funestos particularismos hay que multiplicar los contactos entre profesores y estudiantes de los diversos países, desarrollar con el estudio de las lenguas y con útiles colaboraciones la valoración de las riquezas de cada uno. De ese modo, los pueblos, en vez de hacerse competencia y de oponerse unos a otros, se beneficiarán completándose mutuamente.

Seguidamente, añade que la comunión de los intelectos no podría realizarse con utilidad fuera de la unidad de la verdad. A este propósito señala dos escollos opuestos:

Primero, la indebida ingerencia del Estado que, rebasando la esfera de sus poderes, pretende imponer a la enseñanza para fines políticos o ideológicos, la unidad ficticia de una arbitraria filosofía.

El otro consiste en dejarse arrastrar por el pluralismo o por un sintetismo superficial.

Evítese, por lo tanto, el faltar a su más alta mi-

sión, que es la de dar a los jóvenes intelectuales el respeto de la verdad y guiarlos hacia los libres progresos indispensables para su madurez intelectual.

## Delicada misión

La carta de Su Santidad termina diciendo: «Misión delicada, a base enteramente de firmeza y discreción, a la que deseamos invitar particularmente a nuestras universidades, alumbradas en su misión por los esplendores de la fe. Tan sólo ellas pueden realizar el esfuerzo de síntesis hasta la piedra angular del edificio, ya que si no no avanzarán eficazmente hacia su propia perfección más que en la medida en que ésta se busque en Dios, en la caridad iluminada de la ciencia, conforme a la verdad única del Evangelio.

Puestas al servicio de la juventud estudiosa vuestras Universidades, coronadas con la enseñanza de la filosofía cristiana y de la teología, serán escuelas de verdad; serán además, maestras de vida cristiana, moral y social.

Que este Congreso mundial sea, por lo tanto, para los miembros de Pax Romana la ocasión de un consciente conocimiento cada vez más vivo de las responsabilidades comunes en una hora grave de la Historia. Sea, además, para todos los ambientes universitarios, el punto de partida de una colaboración más fraternal, de intercambios más provechosos, permitiendo así a la Universidad desarrollar mejor en el mundo su misión eminentemente humana y pacificadora, en la que la Iglesia tanto confía.»

CIUDAD DEL VATICANO. — Con motivo del XXII Congreso de Pax Romana, que ha de durar del 26 de agosto al 1 de septiembre, en el Canadá, el Santo Padre ha enviado a los presidentes Roger Millen y Rosario Dollé una carta en la que, después de manifestar su alegría y esperanza por la asamblea mundial de estudiantes intelectuales católicos en la tierra canadiense, que se dispone a celebrar el centenario de su primera Universidad, añade que ve en ello un indicio de nuevos horizontes para la cultura cristiana en América del Norte y demás vasto desarrollo de aquel movimiento internacional.

El Papa añade: «Desde el Congreso de Amsterdam al de Montreal, el mismo ideal apostólico anima vuestros trabajos. Por lo tanto, querremos, en primer lugar, volver a confirmar que siguen teniendo vigor las normas por Nos impartidas sobre la misión de los intelectuales en la Iglesia.

## Lazos seculares

El tema del presente Congreso, «La misión de la Universidad», nos mueve a precisarlas hoy sobre un punto que nos interesa, recordando la acción decisiva de los Romanos Pontífices en los orígenes de las primeras Universidades y a lo largo de su brillante historia.

Si las vicisitudes de los tiempos han aflojado a veces los vínculos seculares entre la Iglesia y la Universidad, la desorientación actual de una Humanidad deseosa de concordia y de unidad, la angustia de tantas almas de buena voluntad, todo os invita a reforzarlos de nuevo.»

## Foro abulense

Señorita, ¿he sido buena?

Quisiéramos recoger hoy en nuestras columnas la emoción que nos ha causado la despedida emocionada de unas niñas encantadoras, de los más diversos barrios de la noble villa, capital de España, que han convivido durante un período de veinte días, albergadas en los locales de la Escuela Graduada del Paseo de San Roque, sin que pese a su diferente procedencia en cuanto a sectores sociales, se hayan notado en su conducta desniveles de armonía sentimental o de modos de proceder. Con razón la inspectora central de la zona de Avila, viéndolas desfilas por el paseo de San Roque, vestidas de blanco, con sus tocados blancos también, cuando se dirigían al primer templo teresiano a despedirse de su patrona titular, exclamaba: «Parecen novias en ciernes...»

Tal vez una de las consecuencias más beneficiosas de la Colonia Escolar en general, en esta Colonia Escolar muy especialmente por ser más heterogénea que las integradas por niños o niñas de un solo centro de Educación Primaria, sea la de la influencia de las habitualmente situadas en un medio ambiente superior en otras que viven dramas profundos en la familia o en la vecindad. La convivencia en la colonia crea lazos de amistad y relaciones que tarde o nunca se olvidan.

Tenemos la satisfacción de afirmar que la Colonia «Teresa de Jesús» ha sido modelo de organización de la cual han tomado buena nota los maestros abulenses; ha sido modelo de disciplina en su vida interna y en su presentación en la calle... Las niñas han fortificado su salud con el reposo, el ejercicio físico prudentemente dirigido y la excelente alimentación. Han recibido lecciones que por ser excepcionales se graban más profundamente. Han practicado ejercicios de piedad...

En el acto de despedida de las autoridades, magisterio y amigos que se ha ganado la Colonia «Teresa de Jesús» en Avila, recibieron la inspectora central, directora y maestras sinceros plácemes y cordiales felicitaciones, a las que unimos la nuestra admirando su actuación pedagógica. Porque la demostración de unidad y disciplina en la Escuela del Magisterio fue perfecta y ésta, habida cuenta de las características consignadas al principio, revela un impropio esfuerzo del profesorado, así como una excelente disposición de parte de las escolares, cuyos buenos sentimientos quedaban de manifiesto en la mañana de hoy en múltiples efusiones afectuosas y lágrimas, que no pueden ser mentidas por la infancia, cuando en la estación ferroviaria se despedían de su inspectora, directora y de sus amigos abulenses. Una de las pequeñas, bien recomendada sin duda por sus padres a la obediencia y buena conducta, pensando tal vez en la cuenta que había de dar en su casa de su comportamiento, preguntó con muchas veras a la señora Alvarez de Cánovas:

—Señorita... ¿he sido buena?

## Gobierno Civil

Visitas al señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Don Antonio Blanco, de Avila; don Juan González Uña, ingeniero; señor alcalde de El Barraco; Rvdas. Madres Adoradoras de Avila; don Jesús Gallego, de Flores de Avila; don Francisco Martín, don Domingo López y don Luis Martín, de Bravos; Comisión de la Cooperativa de Avicultores de Avila; señor secretario del Ayuntamiento de Grajos; Comisión del Ayuntamiento de Piedrahíta; señor alcalde de Mombeltrán; ilustrísimo señor don Luis Corrales, de Madrid; don Benito Dávila S. Monge; señor alcalde y comisión de Santa Cruz del Valle; Comisión del Ayuntamiento de El Tiemblo; señor jefe de la Delegación Comercial de la C. A. M. P. S. A. en Avila.

ADMITENSE ofertas local céntrico, adaptable comercio, sin intermediarios. Razón: Plazuela Santa Catalina, 3, principal.

## Oposiciones a la Cátedra de Teología Moral del Seminario Diocesano

Nota de la Cancillería de la Curia Diocesana

Según se anunció ayer, esta Cancillería Diocesana se complace en hacer público que el último ejercicio de oposición a la Cátedra de Teología Moral del Seminario Diocesano tendrá lugar mañana, día 29, a las doce, en la Capilla del Cardenal, de la S. y A. Iglesia Catedral. Este ejercicio consistirá en explicar, en latín, durante cuarenta y cinco minutos, una lección de Teología Moral, propia de cátedra y responder a las observaciones que el Tribunal le haga durante quince minutos.

Actuará a las doce el muy ilustre señor don Julián Jiménez Zazo y a la una el R. P. Crescente González.

Estos ejercicios son públicos.

El secretario canciller, Doctor T. García.

SE TRASPASA establecimiento de vinos, Tostado, 6. Razón en el mismo.

## Registro Civil

Nacimientos: María Sonsoles Navarro Martín, en Cuesta de Gracia 3; María del Carmen Madrugal Carrera, en plaza de Navillos 2; María Teresa García Beades, en plaza de Santa Ana, número 14; María del Pilar García de Blas, en el Hospital Provincial; José Luis Sánchez González, en la Clínica del Instituto Nacional de Previsión.

Defunciones: Justina Chico Manso, de 65 años, en calle de Ajates 51 y Damiana Blázquez Herrero, de 88 años, en calle de Ajates 21.

SE ARRIENDA buen cabreril en la Dehesa de Miranda, término municipal de Chamartín (Avila), buena majada y abundantes aguas. Informará en la finca Juan García Holgado.

## El día 1.º de septiembre empieza a prestar sus servicios la Clínica de Urgencia

### Nota de la Alcaldía

Por medio de la presente se hace saber que el próximo día 1.º de septiembre, con el carácter de permanencia, empieza a prestar sus servicios la nueva Clínica de Urgencia, en los locales de la planta baja del edificio del Ilustre Colegio de Médicos, sito en la calle de San Juan de la Cruz número 28.

En dicha Clínica serán prestados, de día y de noche, los servicios sanitarios de urgencia, llenándose de este modo la necesidad sentida de asistir a los que de cualquier forma, se vean precisados de estos servicios.

Lo que se hace público para general conocimiento. Casa Consistorial de Avila, a 27 de agosto de 1952.—El Alcalde Accidental, Arturo González.

## ¡Agua va!

Hace algunos días que charlando con nosotros en la Redacción el distinguido escritor meteorólogo, señor Lorente (Meteor) anhelaba viniesen pronto algunos chubascos tormentosos «para que la normalidad del régimen atmosférico nos prometiese un buen mes de septiembre, llamando bueno al que nos trae los temporales: uno débil al principio y otro fuerte al final. Porque si no vienen esos dos temporales septembrinos, no iremos muy bien para la siembra ni tendremos todas aquellas reservas hidráulicas en nuestros embalses que quisiéramos haber acopiado antes del momento de mayor estiaje de los ríos».

Sus anhelos en parte ya se han cumplido. Hoy nuestra Agencia «Cifra» los comprueba plenamente, noticiando lluvias en varios puntos de España. Y por lo que afecta a Avila, tras un vendaval, las precipitaciones se iniciaron a las diez de la mañana y con gran ímpetu por cierto. Nuestras calles han quedado encharcadas.

Pero a eso de las dos la cosa se puso seria y los relámpagos y los truenos fueron constantes; hasta que resonó uno de aquellos verdaderamente aterrador y sucedió un apagón completo de luz. ¿Qué había pasado? Pues sencillamente que había caído una chispa eléctrica, fundiéndose las resistencias de alta tensión, en el transformador de conducción de energía eléctrica, existente en la Plaza del Teniente Arévalo, enfrente a nuestra casa.

¿Persistirán las lluvias? Acaso sean «nubes de verano». Chaparradas no constantes, en nada parecidas a las que suelen caer al principio del otoño. Por lo pronto el parte meteorológico que tenemos a la vista no las extiende a toda la Península y si a los macizos montañosos, que es precisamente de momento nuestro caso.

Consecuencia inmediata de este hecho: que los ya no muy abundantes veraneantes, disgustados por el actual temporal, están muchos de ellos haciendo sus maletas para próximamente volver a sus habituales hogares.

## DR. FEDERICO COLLADO

Puericultor del Estado  
Jefe del Servicio de Puericultura del Hospital

Suspende sus consultas de enfermedades de la infancia hasta el día 15 de septiembre

VENDO CASA tres vecinos; un piso desahogado llave en mano; en Santa Ana, 18. Para tratar con Julio Sánchez, en la plaza del Rollo, 8. Avila.

## CARTELERIA

### Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«Matanza infernal» (2).

Teatro Principal.—«Destino de un día» (3).

Cine Campo de San Antonio.—«La Cautivadora» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

## FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria.  
Aparicio, Avda. José Antonio

## «San Juan de la Cruz»

Dirección espiritual para los alumnos

## Ecos de sociedad

### Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al Rvd. Sr. D. José Muñoz, rector del Real Oratorio del Caballero de Gracia, de Madrid.

—Ha regresado de Alava don Luciano Gimeno con su distinguida esposa.

—También ha regresado a esta capital el funcionario municipal, don Manuel Pérez.

—De paso para Grandes y San Martín donde pasará una temporada con su familia, hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Casiano Nieto, secretario del Ayuntamiento de Fuenteálamo (Albacete).

Se venden casa y huerta-jardín con estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

## La colonia escolar «Teresa de Jesús» ha regresado a Madrid

### Ayer celebró un simpático acto de despedida en la Escuela del Magisterio

En el tren de las once y veinticinco de la mañana ha regresado a Madrid el segundo turno de la colonia escolar «Teresa de Jesús». En otro lugar de este número se recoge una impresión sobre la vida y actividades de esta colonia del ministerio de Educación Nacional en Avila. Acudieron a despedirla con la inspectora central, doña Josefina Alvarez de Cánovas, la directora, señorita Elvira Ballesteros, numerosos maestros nacionales y amigos.

A las seis de la tarde de ayer celebró la colonia en el patio central de la Escuela del Magisterio un simpático acto de despedida, al que asistieron el excelentísimo

señor Obispo de Tonkin, fray Francisco Gómez, O. P.; el presidente de la Excm. Diputación Provincial, don Joaquín Leirado; alcalde accidental, don Arturo González; directora de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús», doña Emilia Martín; director de la Escuela del Magisterio «San Juan de la Cruz», don Juan José Martín Rodríguez; párroco de San Pedro, don Jesús Martín; secretario del Excelentísimo Ayuntamiento, don Alfredo Olavarría; etc., etc.

Las niñas hicieron demostraciones de gimnasia rítmica, canto y recitado de poesías con sumo gusto artístico y perfecta conjugación, siendo muy aplaudidas.

## Cruzada Infantil Antiblasfema

### Delegación de Propaganda

Como teníamos anunciado el próximo día 31 y a las once de la mañana en el Teatro Principal tendrá lugar el magnífico acto cultural de propaganda organizado por el Consejo asesor de esta Cruzada en el que pronunciarán unas charlas la fundadora de la obra doña María del Pilar Rodríguez de Julián y el propagandista don Luis José Jiménez, seguidamente un gran recital de música, canto y poesía a cargo de eminentes artistas tales como la soprano señorita Esperanza Martínez, el gran barítono Felipe Moreno, el gran poeta y raprodo de Radio Nacional de España don José Enrique Gippini, y la maestra y concertista de piano doña María de la Concepción Gil, con la eminente profesora doña Consuelo Obregón.

Este grandioso acto será presentado por el miembro del Consejo asesor, señor Gil Pato.

La delegada general de Propaganda doña María Jesús Martínez nos ruega hagamos constar desde estas columnas, su agradecimiento en nombre de la obra en primer lugar al excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, al excelentísimo señor Gobernador civil de la Provincia y demás autoridades por las facilidades dadas para la celebración de este acto, y a cuantas personas nos honren con su asistencia al mismo.

NOTA.—Las pocas invitaciones que ya quedan disponibles pueden pedirse en la Librería y Papelería «La Escolar», Plaza de Santa Teresa número 2.

## Nueva carnicería

En los primeros días del próximo mes de septiembre quedará abierta a disposición del público una nueva carnicería en la Avenida de José Antonio, núm. 12.

## Colegio de la Asunción de Nuestra Señora

Los exámenes de ingreso tendrán lugar el 17 de septiembre las 10 de la mañana.

Los exámenes de asignaturas pendientes el 26 de septiembre a las 10 de la mañana.

Las clases de enseñanza elemental comenzarán a partir del 12 de septiembre. Hasta el 1.º de octubre habrá sesión única matinal.

(Viene de 3.ª página)  
que el mundo da a luz, la concentra y aplica modernamente en la destrucción de los productos del mar.

Es necesario, pues, que nosotros defendamos esta riqueza, y para que lo comprendais mejor os voy a poner un símil. ¿Qué pasaría en los cotos de caza del mundo entero si quienes los usufructúan no se dedicasen a la vigilancia y, con ella, y las épocas de veda no evitasen que desapareciera esta riqueza? Si así no lo hiciesen acabaría extinguiéndose totalmente la caza, como se extinguieron muchas especies en nuestros montes y nuestros bosques y en los del resto del mundo.

La ciencia, que con un criterio comercial va a arrancar el oro de las entrañas de la mar, debe respetar las leyes, de la biología; que los adelantos científicos tengan, desde luego, una aplicación para las clases marineras, pero que éstas y las pescadoras colaboren con los hombres de ciencia que pondremos a vuestro lado para que estudien todos los problemas del mar, porque de lo contrario en pocos años todo esto que es orgullo de nuestra raza y riqueza de nuestros mares desaparecerá totalmente.

Si llegamos a conseguirlo, yo me consideraría muy orgulloso de ser alcalde mayor del mar. ¡Arriba España! (Grandes aplausos, que duraron hasta que el Caudillo abandonó la tribuna).

«San Juan de la Cruz»  
Conferencias culturales a cargo de los alumnos



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA

## D.ª Teresa Fernández Rufo

Que falleció en Avila el día 29 de agosto de 1950  
A LOS 46 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
D. E. P.

Su esposo don Emilio Prieto del Olmo; madre política doña Lucila del Olmo (Viuda de Prieto); hermanos políticos don Carlos, don Jerónimo, don Demetrio, don Luis, don José y doña Julita Prieto del Olmo; doña Antonia Canals y doña Elisa Bernaldo de Quirós; tíos, primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma. Las misas que se celebren mañana día 29, a las ocho, ocho y media y nueve y media en la iglesia parroquial de San Vicente y las de ocho y nueve en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, serán aplicadas por su eterno descanso.

Avila, 28 de agosto de 1952.

## GRANDES BENEFICIOS

1.000 pesetas le rentarán 30 huevos mensuales o su valor en metálico asociándose a

## «Avícola Palentina» Velázquez, 109. — MADRID

Representante en Avila:  
Lunes y martes de TRES a CINCO en el HOTEL CONTINENTAL.  
Publicidad ALMANZOR